
Частью праздника в Лехтсе было чествование защитников телебашни в 1991 году.

Уважаемая редакция! Пишет вам 
молодая мама. Дело в том, что се-
годня  в нашем городе невозможно 
гулять с маленькими детьми. Все 
парки засижены пьянчугами или 
бомжами. Они там пьют, ходят в 
туалет, орут матом. Такое чувство, 
что в парке, где стоит памятник 
Калевипоегу,  место сбора этих 
бомжей. Временами там стоит 
такой запах, что обычному чело-
веку там невозможно находиться, 
не говоря уже о детях.

На единственной детской пло-
щадке они тоже хорошо обос-
новались. Мало того, что они 
занимают все скамейки, так они 
качаются на всех качелях. Руга-
ются, могут оскорбить. Мамы с 
детьми вынуждены проходить 
мимо и идти гулять неизвестно 
куда.

Сейчас лето, на улице тепло. 
Хочется пойти на речку. Но и там 
встречаются эти люди!

Они могут сесть рядом, не 
замечая мам с детьми.  Начинают 
пить, ругаться матом. Разве это 
приятно? На просьбы пересесть 
в другое место, они не реагиру-
ют и, опять же, нам приходится 
куда-то уходить. С ними рядом 
находиться даже страшно. Что 
они могут сделать, когда пьяные 
в стельку, неизвестно. Они ничего 
не соображают.

Я думаю, со мной согласятся 
многие мамы. Мы сами не можем 
ничего сделать, мы бессильны 
против них. Но надо же предпри-
нять какие-то меры. Так дальше 
продолжаться не может. Пусть 
хотя бы полиция иногда проез-
жает мимо и гоняет их. Мы будем 
очень благодарны. Спасибо!

Любовь, молодая мама
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Продолжение на стр. 4

Фото Хеикки Вунтус

Раз в году нарушается спо-
койствие Тапа, город напол-
няется гостями. Уже в первое 
утро праздника кажется, что 
Тапа очень большой город. 
Ярмарка разраслась, на пе-
рекрестказ возникают даже 
некоторые заторы. Но главное, 
город сияет многочисленными 
улыбками.

Рядом с прилавками про-
давцов нашел себе место гар-
монист и реставратор музы-
кальных инструментов Эвальд 
Юуурт из Раквере.

Кульминацией праздника 
стал конкурс на Лучший суп 
Северной Эстонии. Этот кон-
курс проводился как часть 
республиканского цикла «Эс-
тонская пища» («Eesti toit»). 
Но в рамках этого цикла жюри 
впервые оценивало суп. Но 
суп достался не только членам 
жюри, дегустация проходила 
также с большим интере-
сом. Ведь каждому зрителю 
пришлось попробовать семь 
разных супов. По общему 
мнению зрителей, все супы 
удались на славу – наварис-
тые, вкусные.

Но соревнование предпола-
гает все же оценку и выявле-
ние лучших из лучших. Автор 
этих строчек отдает свой голос 
повару из Эссу Урмасу Линдло 
и его батрацкому супу. А вот 
жюри признало лучшим гриб-
ной суп с хутора Ыннела.

Детям в этом году было так-
же предложено что-то новое. 
Их ожидала карусель.

В Культуурикода, по тра-
диции, можно было познако-
миться с работами мастеров 
рукоделия. Всех удивило пе-
ние украинки Леоны – краси-
вые песни под аккомпонемент 
рояля понравились и эстонцам 
и русским. Кстати, Леона поет 
без микрофона.

Традиционными для Дня 
города уже стали выступ-
ления духовых оркестров у 
городской библиотеки и заезд 
на байдарках-каноэ на реке 
Валгейыги.

Дни города, несомненно, 
удались. Все было интересно и 
насыщенно. Это было намного 
выше моих ожиданий.

Хотя не могу не обойтись 
без критики в адрес органи-
заторов. В городе очень мало 
скамеек, негде посидеть и от-
дохнуть от такой напряженной 
программы.

Силья Мёлдер, 
Вирумаа Театая 

(перевод с сокращением)

В Ляэне-Вирумаа праздник 
отмечался концертами, Днем 
здоровой хотьбы, семейными 
гуляниями и пикником пенси-
онеров. 

На раквереском вышгороде 
Валлимяги состоялся заклю-
чительный концерт XI летней 
школы Вирумааского моло-
дежного оркестра. В концерте 
приняли участие музыканты 
из городов Цесис и Санкт-
Петербург. Сама летняя школа 
проходила в имении Янеда.

К празднику был приурочен 
очередной этап серии Дней здо-
ровой хотьбы. В этот раз трасса 
проходила по окрестностям 
Раквере в местах, связанных с 
событиями Освободительной 
войны.

В Лехтсе работники Дома 
культуры решили организовать 
семейный день с участием 
организации Кайтселийт, са-
модеятельности и чествовани-
ем участников акции защиты 
Таллиннской телебашни в 1991 
году.

В концертной программе 

Семейного дня были выступ-
ления самодеятельности из 
Лехтсе, Аэгвиду, Тапа и Яне-
да. Особенно тепло зрители 
приняли выступление детей 
из Тапаской студии песни под 
управлением Ивара Юрченко. 
Наряду с эстонскими песнями 
звучали и русские мелодии. 
Камерный хор Дома культуры 
подготовил специальную про-
грамму по мотивам мюзикла 
«Охлакома».  Этот мюзикл в 
репертуаре хора уже больше 
года. Понравились зрителям и 
современные народные танцы 
в исполнении групп «Янеда 
Пийгад» и «Путердая».

День семьи в Лехтсе открыл 
командир Тапаской дружины 
Вирумаского отряда органитза-
ции Кайтселийт. Работал спе-
циальный милитарный уголок, 
где можно было пострелять и 
задать вопросы о деятельности 
Кайтселийта.

В рамках Дня семьи прово-
дились соревнования и веселые 
состязания.

Особенно эмоциональным 

было чествование 13 жителей 
Лехтсе, которые в 1991 году 
откликнулись на призыв вы-
ступить на защиту Таллиннской 
телебашни. Именно им и была 
предоставлена честь зажечь 
костер Свободы.

Вечером праздник продол-
жился в зале Дома культуры с 
ансамблем «Курвад сильмад» 
и танцорами из группы люби-
телей танца живота.

Ровно в полночь небо над 
Лехтсе украсил праздничный 
фейерверк.

В обращении уездного ста-
рейшины Урмаса Тамма по 
случаю праздника прозвучал 
призыв найти содержание  это-
му новому празднику новейшей 
истории Эстонии - Дню вос-
становления независимости. В 
Лехтсе хотят придать празднич-
ной дате свое местное значение. 
День семьи в предверьи 20 
августа станет в Лехтсе тра-
диционным. В будущем году в 
празднике примут участие все 
деревни и поселки Тапаской 
волости.

Первоклассники Ляэне-Вирумаа, 
как правило, получают от мест-
ных самоуправлений т.н. «дота-
цию для ранца». В денежном вы-
ражении дотации в уезде доходят 
до 1000 крон. Только несколько 
самоуправлений не  поддержива-
ют своих первоклассников.

Дотацию 1000 крон выпла-
чивают в Раквере, Кунда, Тапа, 
Винни и Виру-Нигула. Условие 
- регистрация в регистре жителей 
данного самоуправления. Тапа и 
Раквере ставят еще одно  условие 
– первоклассник должен начать 
обучение на территории «своего» 
города или волости.

Малоимущие семьи, в которых 
дети начинают школьный путь, 
могут  ходотайствовать еще и 
дополнительную социальную 
дотацию.

На основе параграфа 11 Зако-
на о планировании, волостно-
го бюджета и перспективной 
программы развития в этом 
году в Тапаской волости при 
составлении планировок при-
оритетами являются регион 
Янеда и детальное исполь-
зование эемли в Тапаской 
промышленной деревне.

Изучив необходимость в 

планировках, волостная уп-
рава приняла решение общую 
планировку для территории 
всей волости. Совместно с 
этой планировкой будет зака-
зана природоохранная стра-
тегическая оценка, как этого 
требует Законы о природоох-
ранных оценках и руководс-
тве природных систем.

Общая планировка позво-

лит разработать положения 
развития территории волос-
ти, исходя из хозяйственных, 
социальных, культурных и 
природоохранных особен-
ностей региона. Так будут 
выработаны общие принципы 
использования земли на всей 
территории волости.

Мамы против 
бомжей!

Информирование о планировках

В Лехтсе отметили 
20 августа 

Самуил Голомб

Вспоминая 
Дни города

АКТУАЛЬНО

Подарки 
первоклассникам

Тапаские Вести
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Фото Лийна Калд

Часть жителей города Тапа, 
проживающих в частных до-
мах, имеют возможность за-
пастись водой только в те дни, 
когда приезжает водовоз AS 
Тара Vesi. Люди ждут от само-
управления решения проблемы 
Елена поселилась в Тапа, на 
улице Майе, несколько лет назад, 
когда вышла замуж за местного 
жителя Виктора Буянкина, ма-
шиниста локомотива. А до этого 
она жила в Таллинне, со всеми 
удобствами, и до сих пор не 
может смириться с отсутствием 
центрального водоснабжения. 
«Двадцать первый век на дворе, 
а тут будто время останови-
лось!» - возмущается Елена. 
Больше всего ее удивляет, что 
местные жители не протестуют, 
а спокойно мирятся со своим 
положением. 

Во дворе и в доме - много-
численные тазики и бидоны, 
в которые переливают воду из 
200-литровой бочки, которая 
стоит у калитки. По понедель-
никам, средам и пятницам, около 
полудня приезжает водовоз Тара 
Vesi и заполняет бочку. «Воды 
хватает, даже остается», - гово-
рит Виктор. 

По мнению Елены, вопрос не 
в том, что воды мало, а в том, 
что люди вынуждены терпеть 
ежедневные неудобства. 

«Например, такого доисто-
рического рукомойника, как у 
нас на кухне, я уже сто лет не 
видела», - указала она на емкость 
с подвижным стержнем, закрыва-
ющим отверстие на дне. «Ни са-
мим нормально не помыться, ни 
детей помыть, стираю в корыте, 
как в старину», — перечисляет 
она неудобства. По словам Еле-
ны, мыться она ездит в Таллинн. 
В Тапа есть общественная баня, 
но ходить ей туда не хочется. 

Тем не менее, оборудование 
для душа супруги купили, в 
надежде на то, что нормальное 
водоснабжение все же будет на-
лажено. Но пока это чудо сантех-
ники лежит нераспакованное. 

Водовоз Тара Vesi разъезжает 
по 40 пунктам в городе, где воду 
получают жители одного или не-

скольких стоящих рядом домов.
Волостной старейшина за-

метил, что люди, получающие 
воду из машины-водовоза, в оп-
ределенном смысле находятся в 
более выгодном положении, чем 
жители домов, подключенных к 
центральному водоснабжению. 
«Они ни кроны не платят ни за 
воду, ни за транспорт, - сказал 
Рооба. - Город взял эти расходы 
на себя в качестве компенсации за 
неудобства, которые испытывают 
люди». 

По словам Рооба, проект ре-
конструкции системы водоснаб-
жения и канализации в Ляэне-Ви-
румааском уезде уже разработан 
- общий для всех волостей уезда, 
кроме Кундаского, где снабжаю-
щая регион водой фирма прива-
тизирована. 

По подсчетам специалистов, 
общая стоимость проекта - мил-
лиард крон. Конкретно в Тапа 
предстоит уложить 18-20 км труб. 
По словам Рооба, техническая 
документация готова, вопрос 
лишь в финансировании, а это 
зависит от государства. «Свои 
деньги у нас есть, часть суммы 
должна быть покрыта средства-
ми из еврофондов, остальное 
- от государства, однако нам уже 
намекнули в Таллинне, что мы 
можем рассчитывать лишь на 350 
миллионов, на которые мало что 
сделаешь», - сказал Рооба. 

«Если требуемой суммы не 
получим, придется или урезать 
объем работ, или искать где-то 
недостающую сумму, например, 
за счет повышения стоимости 
воды», -

добавил он. 
В то же время Рооба подчерк-

нул, что государство само должно 
быть заинтересовано в осуществ-
лении проекта к 2010 году, по-
тому что, как известно, ЕС уже 
пригрозил Эстонии штрафом за 
проблемы с канализацией. 

Волостной старейшина доба-
вил также, что Tapa Vesi обязано 
часть прибыли - 2,5 миллиона 
крон ежегодно - инвестировать в 
реконструкцию хозяйства

Андрей Бабин,
Постимеэс (с сокращением)

Издательским Советом Рус-
ской Православной Церкви 
издан альбом «Православ-
ные храмы Эстонии», в кото-
ром представлены фотогра-
фии как действующих, так 
и не сохранившихся храмов 
Эстонской Православной 
Церкви Московского Пат-
риархата.

История Православия в 
пределах Эстонии насчи-
тывает почти девять веков. 
Православные храмы на 
территории современной 
Эстонии стали строиться, 
начиная с XIII века, причем 
все церкви не похожи друг 
на друга, каждая отличается 
своеобразием, сообщается 
на сайте Московского пат-
риархата.

К началу XX века в Эсто-
нии действовало около 180 
православных храмов. Неко-
торые из них были закрыты 
в годы гонений и постепенно 
разрушались, некоторые 
пострадали в годы войны. 

В альбоме представле-
ны фотографии не только 
действующих сейчас хра-
мов Эстонской Православ-
ной Церкви Московского 
Патриархата, но и тех, что 
не сохранились до наших 
дней. «Выражаю надежду, 

что храмы Эстонии, как и 
прежде, будут местом, где 
ищущая, алчущая и жажду-
щая правды Христовой душа 
человеческая может обрести 
чистый и неиссякаемый ис-

точник спасительной веры 
православной», - говорится в 
обращении Святейшего Пат-
риарха Алексия к читателям 
альбома.

www.patriarchia.ru

Какие шаги предпринимает 
профсоюз ЭЖД в сегодняш-
ней ситуации угрозы новых 
массовых сокращений? Ка-
кие еще приходиться решать 
вопросы?

На вопросы газеты Пости-
меэс отвечал лидер профсою-
за железнодорожников Олег 
Чубаров. 

«Железнодорожники го-
товы выйти на улицу, чтобы 
потребовать уважительного 
к себе отношения со стороны 
государства. Это работодатель 
может сказать, что сокращение 
200 человек из 2000 - это ника-
кая не трагедия, а «упорядоче-
ние и оптимизация». Для меня 
же даже один теряющий работу 
человек - это драма. 

Грузопоток  резко упал, это 

нас не интересует. Не по вине 
работников он упал. По вине 
политиков. Вот пусть и ищут 
деньги где хотят. Почему за 
их бездарные действия долж-
ны расплачиваться простые 
люди? 

Занимаемся также зарплатой 
и условиями труда.Нельзя ска-
зать, что работодатель вообще 
безразличен к этим вопросам, но 
делать можно и нужно больше. 

Мы уже заявили: сокраще-
ния сокращениями, а повы-
шение зарплаты работникам с 
повестки дня не снимается. Тем 
более, что это и в интересах ра-
ботодателя: не растет зарплата 
- падает производительность.

Взять, скажем, труд убор-
щиц. Одна убирает кабинет, 
где сидит один человек, другая 

Лидеры сельских обществен-
ных организаций провели 
очередной, VII День Села в 
Йыгевамаа, в Куремаа. Всего 
в мероприятиии участвовали 
352 сельских лидеров со всей 
Эстонии, кроме этого еще 30 
зарубежных гостей.

Кординатор НКО Virumaa 
Lootus Маре Сикут отмети-
ла, умение организаторов 
из Йыгевамаа знакомить с 
достопримечательностями 
своего края. Особенно умело 
здесь используются мотивы 
эпоса «Калевипоэг».

От Ляэне-Вирумаа в Дне 
Села приняло участие 26 
человек из каждого уездного-
самоуправвления.

Заведующий НКО Арен-
дускода из Тапаской волости 
Хейкки Вунтус также отмеча-
ет хороший подбор сельских 
активистов – людей, создаю-
щих хорошую ауру ежегодно-
го слета селян Эстонии.

Хейкки Вунтус принял учас-
тие в круглом столе, где главной 
темой было развити села в 
рамках программы «Leader». 
Вунтус отметил, что в тапаской 

волости накоплен определен-
ный опыт, но обсуждение на 
Дне Села выявило и слабые 
места. «Опыт Арендускода ос-
новывается на сотрудничестве 
самоуправлений трех уездов 
– Ярвамаа, Ляэне-Вирумаа и 
Харьюмаа. К счастью, у нас 
волостные старейшины активно 
участвуют в программе. Обсуж-
дение на Дне Села показало, что 
такой положение наблюдается 
далеко не в каждом регионе 
Эстонии»,- рассказал Вунтус.

Эва Ллаас, Вирумаа Театая 
(перевод с сокращением)

Вода из водовоза... 
три раза в неделю  

Издан альбом 
«Православные храмы Эстонии»

- вагон, которым пользуются 
тысячи людей. Очевидно, что 
эта разница должна быть отра-
жена в зарплате, но доказать это 
администрации не так просто. 

Или, скажем, работника вы-
звали на объект во время обеда, 
а в графике, тем не менее, за-
фиксированы полчаса обеден-
ного перерыва, то есть человек 
это время работал бесплатно. 

Сегодня был в Тапа и видел, 
как рабочие вручную, с помо-
щью ломов 

и каких-то подручных 
средств выгружали многотон-
ный генератор. А ведь задача 
решается элементарно. Почему 
не решили? Займемся теперь и 
этим». 

Использовано интервью 
Андрея Бабина (Постимеэс)

ЭЖД: грядут акции протеста

Руководитель пассажирских пе-
ревозок Edelaraudtee в интервью 
газете «Вести дня» рассказал о 
причинах повышения цен на пас-
сажирские рейсы внутри страны 
с 1 августа. Аннемари Охерд за-
явила газете, что рост стоимости 
билетов связан с подорожанием 
топлива, необходимостью уве-
личивать зарплаты служащим 
фирмы и ростом прочих расхо-
дов, связанных с обслуживанием 
пассажирских перевозок.

«До сих пор нам удавалось 
избежать повышения цен, по-
скольку с каждым годом у нашего 
предприятия появлялось все 
больше клиентов. Но сейчас даже 
увеличение количества пассажи-
ров уже не может покрыть брысто 

растущие расходы», - поведала 
Охерд.

По словам руководителя пас-
сажирских перевозок, очередное 
повышение цен может произойти 
и в самое ближайшее время. «К 
сожалению, мы не можем обе-
щать, что действующие с 1 ав-
густа цены не изменятся в скором 
времени. Впереди нас, возможно, 
ожидает необходимость еще раз 
повысить расценки - начавшееся 
в конце апреля снижение объемов 
торговых перевозок может при-
вести к тому, что предприятиям, 
выполняющим пассажирские 
рейсы, придется вкладывать 
больше денег в развитие инфра-
структуры», - добавил она.

Интернет страница Edelaraudtee

Edelaraudtee может еще 
раз повысить расценки

Движение «Предприимчивое село 
в Евросоюзе» активизируется

Православный храм в Тапа построен в 1904 году, с 1895 года 
начал действовать православный приход.



Тапаская волостная упра-
ва сообщает о принятии на 
учет следующих бесхозных 
постстроек:

1. Гаражный бокс нр. 3 возле 
дома нр. 2 по улице Кескусе в 
Лехтсе. По последним данным 
гаражный бокс принадлежал 
Вамбола Крийва.

2. Гаражный бокс нр. 5 возле 
дома нр. 2 по улице Кескусе в 
Лехтсе. По последним данным, 
гаражный бокс принадлежал 
колхозу Лехтсе или Лехтсес-
кому сельскохозяйственному 
товариществу.

3. Здание бани между участ-
ками Вески и Отсати в деревне 
Раудла. Последний владелец 
неизвестен.

4. Жилое эдание и сарай на 
участке Лаури А 59 нр 15889 в 
Сакси. По последним данным, 
эдание и сарай принадлежа-
ли Элизабет Саукас (Кукк), 
Калью Саукас, Эльза Лутсик, 

Антсу Саукас, Айвару Саукас, 
Вийви Роосла, Айну Саукас и 
Юлле Лыйв.

5. Подстанция сушилки Ва-
хакулму в деревне Вахакулму. 
Последний владелец колхоз 
Ныммкюла.

6. Жилище между участка-
ми Тыусва, Рэгастику и Вайну 
в деревне Каркузе. Последний 
известный владелец Лидия 
Москаленко.

Все, кто имеет протесты по 
пунктам приведенного спис-
ка, имеют право представить 
свои возражения и доводы 
в течение двух месяцев со 
дня опубликования списка 
в Официальных Сообщени-
ях (Ametlikud Teadaanded). 
Письменные протесты следует 
представить Тапаской волост-
ной управе, по адресу – Пикк 
15, Тапа, 45106.

Тапаская волостная 
управа
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Фото Хейки Вунтус

В этом году в тепловом хо-
зяйстве города Тапа про-
изойдут большие изменения 
– ПО Termoring Grupp, кото-
рое снабжает теплом южную 
часть города, модернизирует 
свою деятельность. На улице 
Юлевисте будет построена 
новая котельная, а котельные 
на улицах Рохелине и Кооли 
будут использоваться как ре-
зервные. Строительство новой 
котельной идет полным ходом, 
в конце сентября котельная 
будет готова включиться в го-
родскую систему отопления.

Тапаская волость и ПО Tapa 
Elamu, которому принадле-
жат тепловые трассы в горо-
де Тапа, объединяют трассы 
трех котельных – Юлевисте, 
Рохелине и Кооли в одну еди-
ную систему. Это позволит 
отапливать всю южную часть 
города одной новой котельной. 
Для объединения трасс в одну 

систему необходимо произвес-
ти объемные работы, которые 
предполагают прокладку трас-
сы длиной в 1,5 км. Кроме это-
го, надо вскрыть трассы, будут 
раскопаны улицы, перекрестки 
и благоустроенные зеленые 
площади.

Из новой котельной Юле-
висте новая трасса будет проло-
жена по улице Эха до бульвара 
1 Мая (с пересечением шоссе 
Пайде), оттуда трасса пройдет 
до перекрестка с улицей Кооли. 
Новая трасса будет проложена 
и на отрезке между домом нр. 
12 по улице Пикк до котельной 
улицы Рохелине. Следователь-
но, будет разрыт перекресток 
улиц Пикк и Хоммику. О всех 
изменениях дорожной ситуа-
ции будет сообщаться допол-
нительно.

Кроме работ по прокладке 
трасс в сентябре-октябре, мо-
гут быть сбои в отоплении в 

начале октября, т.к. как раз на 
это время попадает баланси-
ровка новой котельной и новых 
трасс. И об этих изменениях 
население будет оповещено 
заранее, за это отвечает ПО 
Termoring Grupp.

Трассы прокладывает тартус-
кая фирма АО Küte ja Ehitus. В 
смете учтены также восстанов-
ление дорожного покрытия и 
все работы по благоустройству 
и озеленению.

Надеемся на понимание и 
терпение населения.

Работы в южной части го-
рода Тапа никаким образом 
не влияют на теплоснабжение 
в северной части Тапа. Здесь 
только заменен оператор теп-
лосистемы – вместо ПО Paargu 
теплом здесь теперь занимается 
ПО Avoterm.

Тапаская волостная управа
ПО Termoring Grupp

Сдать опасные оходы в городе 
Тапа можно по адресу Юлесый-
ду 8, это за магазином «Kaseke». 
Контейнер перехал сюда 29 мая. 
Изменилось расписание работы 
пункта, расширен список от-
ходов, которые принимаются 
для утилизации. Теперь можно 
сдавать отходы электрообо-
рудования и ненужную элек-
тронику. Принимаются также 
автомобильные покрышки.

В пункте приема опасных 
отходов обслуживаются толь-
ко частные лица. Здесь не 
принимаются т.н. крупные 
отходы – мебель, раковины, 
сантехника. Услуги приема 
опасных отходов для населения 
бесплатные.

Просьба приносить отходы 
только во время работы пункта. 
Складирование отходов возле 
пункта приема запрещено.

Время работы контейнера: 
Понедельник – пятница 9.00-
17.00, суббота – 09.00 – 14.00.

К вредным отходам отно-
сятся:

*Отходы масла и масляные 
фильтры, промасленная ве-
тошь

*Отходы красок, клея, лаков и 
растворителей в упаковке

*Ртутные лампы
*Просроченные и не пригод-

ные к употреблению лекарства и 
другие медицинские отходы

*Отходы химикатов и пес-
тицидов

*Ртутные градусники и дру-
гие содержащие ртуть отходы

*Батарейки и аккумуляторы
Отходы электрооборудова-

ния и электроники:
*Крупная домашняя техни-

ка– холодильники, стиральные 
машины, электроплиты, 

микроволновые печи, венти-
ляторы и климатическое обору-
дование.

*Малая домашняя техника– 
пылесосы, швейные машины, 
часы, весы и кофеварки.

*Электроника – компьютеры, 
телефоны, автоответчики и 

принтеры.
*Бытовая электроника – ра-

дио, телевизоры, видеокамеры, 
магнитофоны, музыкальные

инструменты.
*Осветительная техника
*Электрический инструмент.
Просьба отходы электрообо-

рудования и электроники сдавать 
в компактном состоянии.

Информация о работе и услу-
гах пункта према  опасных отхо-
дов по телефону 3229665.

Сообщение Тапаской 
волостной управы

Традиционное мероприятие 
культуры конца лета в Яне-
да открылось концертом в 
розарии, на котором звучала 
музыка композитора Урмаса 
Сисиаска. Цикл концертов так 
и назван «Розариум».

Розарий в Янеда знаком не 
только местным жителям. Все, 
кому здесь довелось хоть раз 
побывать, навсегда запомнят 
этот королевский вид – нежные 
розы на фоне замка. Ранее ком-
позитор Уомас Сисаск давал 
свои концерты только в Звезд-
ной башне. Концерт в розарии 
дал возможность показать свое 
искусство еще и Вирумааскому 
молодежному оркестру и ка-
мерному хору из Лехтсе.

Автор идеи цикла концертов 
в янедаском розарии Рейго 
Тамм нисколько не сомневался 
в подборе исполнителей перво-
го концерта – никто другой как 
Урмас Сисиаск не подходил 
для этой почетной миссии. 
Здесь в Янеда созданы звез-
дные мелодии композитора, 
здесь он уже давно живет. 
Музыка Сисаска была также 
знакома хору из Лехтсе. Ви-
румааскому молодежному ор-
кестру идея придала тему оче-
редной летней школы молодых 
музыкантов. До янедаского 
проекта в репертуаре оркестра 
не было музыки Сисаска. По 
словам менеджера оркестра 

Валдура Лийва, оркестранты 
с интересом отнеслись к этой 
творческой задаче.

В дальнейшем все концер-
ты в розарии будут знакомить 
слушателей с творчеством од-
ного конкретного композитора. 
Планируется провести цикл 
«Концерты одного маэстро».

Член правления ПО Jäneda 
Mõis Калле Соммер назвал 
концерты в розарии «качест-
венными». Идея не заключа-
ется в большом количестве 
слушателей, важнее дух и 
настроение исполнителей и 
зрителей. Идею поддержал 
уездный старейшина Урмас 
Тамм. «У нас проводится мно-
го развлекательных меропри-
ятий. Приветствую идею, а 
особенно то, что инициатива 
идет от молодых людей»,- ска-
зал Тамм.

Рейго Тамм находит лан-
шафт Янеда похожим на гига-
нтскую сцену, остается найти 
актеров и произведения. С 
этим образным сравнением 
трудно спорить.

В дальнейшем в рамки про-
екта лета янедаской культуры 
войдут театральные фести-
вали, а также спортивные 
соревнования, считает Калле 
Соммер.

Марина Лощина, 
Вирумаа Театая 

(с сокращением)

Изменения в тепловом хозяйстве 
города Тапа

Опасные отходы требуют 
особого отношения

Имение Янеда 
становится центром 

культуры

Сообщение 
о бесхозных 
постройках

У строителей в конце августа работы хватает. Сезон отопления уже не за горами.



EdElaraudtEe сООбщАеТ 
О дОпОЛНиТеЛЬНых пОездАх

С 3 августа между Таллинном и Тарту начали ходить 
два дополнительных поезда. 

Поезда в ходу по пятницам и воскресениям. 
Edelaraudtee изменило сетку движения поездов по 

просьбе пассажиров и в связи с растущей популярностью 
железнодорожного сообщения. Опросы пассажиров 
показали, что кроме утренних и вечерних поездов 

есть потребность и в одном дневном поезде. На линии 
Таллинн –Тарту поезд отправляется из Тапа в 15.03. 

На линии Тарту – Таллинн отправление из Тапа в 15.33.

Tapa valla ajaleht Tapaskije Vesti
Roheline tn 19, Arenduskoda

Lehe tellimine ja üldinfo - tel/faks 32 20 026
e-mail: arenduskoda@tapa.ee

Toimetaja Samuel Golomb - mobiil 55 901 782
Korrektor Natalja Golomb 

Küljendaja Liina Kald - tel 32 20 023, mobiil 52 87 998
Trükitud trükikojas Trükis – Pargi 27F, Jõhvi, tel 337 2666

Kuulutuste vastuvõtt Roheline tn 19, tööpäeviti 9.00-16.00.
Toimetusel on õigus kirju ja teisi kaastöid nende selguse huvides 

toimetada ning lühendada.
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ОбЪЯВЛеНиЯ

1. Продажа песка, гравия, дробленного гравия.
2. Продажа пиломатериалов – доски, брусья.
3. Продажа использованных автомобильных шин.
4. Продажа, ремонт и монтаж автомобильных шин.
5. Продажа балок
6. Продажа дров, угля, торфа и древесного брикета.
7. Работы по покосу травы

Сообщение ПО Takom VM

Справки и заявки по адресу Тапа, Ыуна 15. 
Телефон 322 0028.

В соответствии с составленной 
Институтом гидрометеороло-
гии картой пожароопасности 
Эстонии, в большинстве лесов 
Вирумаа отмечается опасность 
возгорания IV класса. Однако 
если сухая жаркая погода про-
должится, то, как и в прошлом 
году, могут быть введены за-
преты на пребывание в лесу. 
При пожароопасности I-IV 
классов разрешается исполь-
зование леса для заготовки 
древесины, охоты, научной и 
учебной работы, отдыха, заня-
тий спортом и заготовки даров 
леса, сказала заведующая бюро 
связей с общественностью Вос-
точно-эстонского спасательно-
го центра Эве Ояла. 

В регионе предсказывают 
погоду без существенных осад-
ков, что означает рост пожа-
роопасности. В случае крайне 
высокой пожароопасности - то 
есть V класса - местные само-

управления могут запретить 
всяческое использование леса 
и пребывание в чужом лесу, 
сообщил спасательный центр. 

«В связи с высокой пожа-
роопасностью спасательная 
служба просит людей быть 
очень внимательными в лесу и 
соблюдать требования пожар-
ной безопасности. На природе 
пожар может начаться от непо-
тушенного окурка, разведенно-
го костра, искры из глушителя 
машины или брошенного ос-
колка стекла. Костры можно 
разводить только в предназна-
ченных для этого местах, где 
костровая площадка правильно 
подготовлена специалистами 
- например, на костровых пло-
щадках ЦХГЛ, причем если 
скорость ветра не превышает 
полутора метров в секунду», 
- отметила Ояла, добавив, что 
поскольку в засушливый пери-
од разводить огонь на природе 

очень опасно, то самое разум-
ное сейчас - вообще отказаться 
от этого. 

За создание непосредствен-
ной пожарной опасности ви-
новного может ждать штраф 
до 18000 крон. Такой штраф 
можно назначить, к примеру, 
и курящему грибнику или 
ягоднику, так как курить в лесу 
и на других покрытых расти-
тельностью участках строго 
запрещено. 

Самый крупный нынче в 
Ида-Вирумаа лесной пожар 
был зарегистрирован 17 июня, 
когда в деревне Яама Иллукас-
кой волости лес горел на пло-
щади в 4 га. В Ляэне-Вирумаа 
самый крупный лесной пожар 
был 6 июня в волости Кадрина 
в деревне Лясна. Здесь огонь 
бушевал на территории в 2,5 
га.

Восточно-эстонский 
спасательный центр

Экономист Отть Тоомет считает, 
что причиной более низких дохо-
дов русских в Эстонии является 
не незнание языка или проблемы 
Ида-Вирумаа, а скорее недостаточ-
ные контакты между представите-
лями разных национальностей.  
Тоомет пишет в газете Eesti 
Päevaleht, что исследования не 
подтверждают того, что причиной 
более низкого дохода русских 
является незнание языка, так как 
более половины русскоязычных 
работников считают, что владеют 
эстонским языком в какой-то сте-
пени, однако разницы в зарплатах 
тех, кто говорит, и тех, кто не 
говорит по-эстонски, при этом 

практически не наблюдается. 
Также не являются причиной 

и проблемы Ида-Вирумаа, так 
как самая большая разница в 
доходах - до 20% - наблюдается 
в Таллинне. 

По оценке Тоомета, одним 
из возможных объяснений мо-
жет являться то, что в основном 
руководящие посты занимают 
эстонцы. «Обычно на эстонском 
предприятии в конторе говорят 
на эстонском языке, а в цеху - на 
русском, однако на работу многих 
берут по знакомству, и часто пред-
почтение отдается подобным себе 
людям», - пишет Тоомет. 

Важным шагом для решения 

такого рода проблем было бы уси-
ление связей между различными 
языковыми общинами, считает 
Тоомет и добавляет, что с точки 
зрения реформы русских школ не 
столь важным является введение 
образования на эстонском языке, 
сколько то, чтобы ученики с раз-
ным происхождением учились в 
одной школе и классе. 

Согласно исследованиям, ра-
ботники, которые считают себя 
эстонцами, зарабатывают на 
10-15% больше, чем те, которые 
относят себя к какой-либо другой 
этнической группе. 

DELFI

НКО ОбщесТВО НеэрУТи

суббота, 8 сентября – велопоход в Хыбеда (35 км)
Воскресенье, 16 сентября – 
Короткая прогулка по Кадрина.
Воскресенье, 23 сентября – 

Учебная комната «Как природа лечит наши болезни?»
Сбор у Народного дома Кадрина в 12 часов. 

Цена – 20 крон, для школьников  - 10. 
Приглашаются все желающие! Проект поддерживается 

Центром природоохранных инвестиций.
Телефон для информации 55525314.

Вируские леса опасно сухие

Почему у русских низкие доходы?

11 августа вечером в Ляэне-Ви-
румаа произошло сверхтяжелое 
ДТП, в котором погибли два 
человека и постарадали трое 
взрослых и двое двухлетних де-
тей. Авария произошла в 17.40 в 
деревне Имасту волости Тапа на 
втором километре дороги Тапа-
Лообу. Автомобиль Mercedes 
Benz E250D, которым управлял 
Дариус (1971 г.р.), выехал на 
встречную полосу движения 
и столкнулся с автомобилем 
Mitsubushi Carisma, которым 
управляла Арина (1981 г.р.), 
сообщает аналитический отдел 
МВД.

В результате столкновения 

водитель Mercedes Benz и пас-
сажир Виктория (1971 г.р.) вы-
летели из автомобиля. Мужчина 
и женщина скончались на месте 
происшествия. 

Двухлетнего мальчика, нахо-
дившегося в момент аварии на 
заднем сидении Mercedes Benz, 
доставили в Ракверескую боль-
ницу, откуда перевезли в Тал-
линнскую детскую больницу.

Водителя Mitsubushi, а также 
Ирину (1957 г.р.), Анатолия 
(1977 г.р.) и двухлетнего маль-
чика, находившихся в момент 
аварии в автомобиле, доставили 
в Ракверескую больницу. 

Postimees.ee

В сверхтяжелом ДТП 
погибли двое

Полиция задержала в Тапа 
группу из шести детей, которая 
забросала яйцами окна жилого 
дома. По словам пресс-секре-
таря Раквереского отделения 
полиции Мари-Рийны Рист, 
три девочеки и три мальчика в 
возрасте 9-13 лет купили в ма-
газине шесть коробок (60 яиц) 
и начали забрасывать ими окна 
жилых домов. У полиции есть 
предположение, что яйцами 

бросали в одну прохожую.
Одно из яиц попало в окно 

тапаского социального работ-
ника, что и поставило точку 
этому акту хулиганства. О про-
ступке была извещена полиция. 
Социальный работник смог 
самостоятельно задержать на 
улице 1 Мая трех девочек и пе-
редать их полиции. Мальчикам 
удалось убежать, но уже скоро 
их имена были известны. Роди-

телей малорослых хулиганов 
пригласили в полицию.

По соглашению с поли-
цией девочки-метатели яиц 
обещали смыть следы своего 
«баловства».

Делопроизводства о проступ-
ке в этот раз не возбуждено, тк. 
В полицию никто из пострадав-
ших не обратился с заявлением 
о нарушении закона.

Тапаские Вести

Яйца - оружие молодежи

Начало  на стр. 1

Информирование жителей...

В программе перспектив-
ного развития указано, что 
при планировках учитывается 
равновесие и разнообразие, а 
также безопасность развития и 
всех планировок региона.

Так в Янеда необходимо 
вести развитие с учетом требо-
ваний межуездной и межволос-
тной программы основания ту-
ристического и рекрационного 
центра, который будет создан 
совместно с харьюмааскими 
волостями Аэгвиду и Арья и 
ярвамааской волостью Албу.

В общей планировке будет 
указано на потенциальные жи-
лые районы, а также на буду-
щие экономические объекты. 
Это позволит комплексно раз-
вивать экономику и занятость 
населения. Новая планировка 
позволит улучшить дорожную 
ситуацию и разработать новые 
пешеходные и веломаршруты.

Параллельно с общей волос-
тной планировкой начинается 
отдельная работа над четырьмя 
атрактивными территориями в 
городе Тапа. Этими террито-
рями являются: центр города 

Тапа (от вокзала до централь-
ной площади), территория 
вдоль шоссе Амбла, террито-
рия вдоль шоссе Пайде, тер-
ритория Метсапарги (улицы 
Эха, Парги, 1 Мая и Ыхту). 
Многие жители Тапа проявля-
ют интерес к деятельности на 
названных территориях.

Вся деятельность волостной 
управы в области планировок 
открыта общественности. 
За ней можно следить через 
Центр картографии Земельно-
го департамента.

Катри Руут, 
специалист по планировке 

Тапаской волостной управы

продается 2-кмн. квартира 
в Тапа на ул. Юлевисте 11. 4 этаж, от владельца, 
центральное отопление, электробойлер, телефон, 

интернет, холодильник, стиральная машина, телевизор. 
Цена 100000 крон. Есть возможность аренды. 
Телефоны для справок 322 1587, 5844 1880.


